

**PAGADAS**

Mario D. Camarillo - Página 11

**López Obrador  
afirma que  
demandará a la  
ONU porque no  
han llegado  
vacunas Covax**

# AMLO anuncia demanda contra la ONU por incumplir con entrega de vacunas mediante sistema Covax

"Nos deben 75 millones de dólares, es contra Covax y contra la ONU porque ya es mucho, es el colmo, ya, lo más pronto posible", dijo el Presidente

**Mario D. Camarillo**  
nacional@cronica.com.mx

El presidente Andrés Manuel López Obrador informó este lunes en Palacio Nacional que su gobierno denunciará a las Naciones Unidas (ONU) por incumplir en la entrega de las vacunas anticovid a través del mecanismo Covax y por las que la administración federal desembolsó 75 millones de dólares.

"Vamos nosotros, y se los ade-

lanto, vamos a presentar una denuncia porque no nos han entregado vacunas del organismo que se creó en la ONU, Covax. Nos deben 75 millones de dólares, es contra Covax y contra la ONU porque ya es mucho, es el colmo, ya, lo más pronto posible", dijo.

Sin cambiar el tono en su retórica el mandatario arremetió contra la ONU y subrayó: "Imagínense darles dinero adelantado por las vacunas, ya creo que se va a cumplir un año, y hemos estado pues buscando un acuerdo, siendo tolerantes porque se trata de un organismo internacional, sí, pero no somos encubridores, apuntó.

López Obrador recordó que por este tipo de situaciones es por las que "hace falta ya una renovación también en esos organismos internacionales", como la ONU.

Durante su visita al Conse-



**El presidente señala que "hace falta ya una renovación en organismos internacionales como la ONU."**

jo de Seguridad de las Naciones Unidas el pasado 9 de noviembre de 2021, López Obrador reclamó el fracaso "doloroso y rotundo" de la plataforma Covax, destinada a

repartir equitativamente vacunas contra COVID-19.

"Veamos lo sucedido de la distribución de la vacuna anticovid: mientras las farmacéuticas pri-

vadas han vendido 94 por ciento de las vacunas, el mecanismo Covax de la ONU para países pobres apenas ha distribuido el 6 por ciento, un doloroso y rotundo fracaso", dijo en su momento.

El mecanismo COVAX es considerado un esfuerzo global sin precedentes entre la Coalición para la Promoción de Innovaciones en pro de la Preparación ante Epidemias (CEPI), la Alianza Gavi para las Vacunas (Gavi) y la Organización Mundial de la Salud (OMS) para asegurar el acceso equitativo a la inmunización en todo el mundo.

Aunque el gobierno de México impulsó la creación del Fondo de Acceso para las Vacunas Covid-19, conocido como Covax, con el que precompró más de 50 millones de unidades, el país solo ha recibido cerca de 4.3 millones de dosis de la vacuna a través de este mecanismo, que en septiembre pasado admitió que solo entregará mil 400 millones de las 2 mil millones de dosis que había prometido en 2021 a naciones en desarrollo.

De acuerdo con reportes de la Organización Panamericana de la Salud (OPS), a través de Covax, México ha recibido 24 mil 6 millones de dosis de vacunas contra la COVID-19.●